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КОНСТАНТИН ОКУНЕВ: 
«НЕ ОЖИДАЛ, ЧТО ГУБЕРНАТОР БУДЕТ МОЛЧАТЬ» 

Открытое обращение к губернатору Олегу Чиркунову от депутата Законодательного Собрания Константина Окунева 

Два месяца назад я предложил губернато

ру Чиркунову публично обсудить самые ак

туальные проблемы Пермского края. У меня 

была твердая уверенность, что ему это необ

ходимо больше, чем всем остальным. 

Сегодня в Пермском крае назрела почти 

революционная ситуация: низы не хотят, 

верхи - не могут. Люди не хотят больше 

мириться с беззаконием, с нарушением их 

законного права на человеческую жизнь, с 

беспределом коммунальщиков, уничтоже

нием доступной и качественной медици

ны. Даже пенсионеров лишили льгот, за

менив их денежными компенсациями, но 

и тут обман. Инфляция растет, а уровень 

компенсаций не увеличивается. Огромной 

проблемой стал просто невероятный уро

вень коррупции в Пермском крае! Об этом 

пишут в прессе. Показывают по централь

ным телеканалам. Но у нас «на земле» ниче

го не меняется. На мой взгляд, руководство 

края просто старается не слышать и не ви

деть проблем. 

В такой ситуации именно губернатор 

Чиркунов обязан не прятать голову в пе

сок, а смело и открыто начать конструк

тивный диалог с обществом, в том числе и 

с представителями оппозиционной партии 

КПРФ, с депутатской группой «Солидар

ность», которые готовы предложить власти 

свои варианты решения проблем края. Мы 

не одни. Нас поддерживают сотни тысяч 

жителей края. Власти обязаны учтывать 

мнение всех пермяков. 

Почему Чиркунов не захотел открыто и 

публично говорить со мной? У меня оста

ется только одно объяснение - он не уве

рен в себе. Боится взглянуть правде в глаза. 

Ему нечего сказать пермякам. Вспомнилась 

история из политической жизни России. 

Еще пару лет назад доведенные до отча

яния жители Калининградской области 

вышли на митинги протеста против «Еди

ной России» и губернатора, которые довели 

регион «до ручки». 

В результате губернатору Калининград

ской области Г. Боосу пришлось уйти в от

ставку. Вместе с ним «полетел» со своих 

мест целый ряд высокопоставленных чи

новников. 

Видимо, и нам пора выходить на разре

шенные митинги. 

Константин Оку-
нев: «У меня вы
работался имму
нитет к черному 
пиару» 

Пермские власти 
делают из меди
цины бизнес 
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Депутат-
нероботь — 

Бойченко 

Константин 
Окунев: «Они 
врут не только 
пермякам, но и 
Путину» стр. 5 
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КОМУ ВЫГОДЕН БАРДАК В ЖКХ? 
Депутат Законодательного Со
брания Андрей Агишев обра
тился с запросом к прокурору 
Пермского края А. Ю. Белых, 
руководителю УФАС по Перм
скому краю Д. Н. Махонину, 
министру жилищно-комму
нального хозяйства Пермско
го края Н. Б. Уханову, главе 
города Перми И. В. Сапко. 
Депутат Агишев просит пред
ставителей власти разобрать
ся с ситуацией в сфере ЖКХ. 
В частности, в Мотовилихин-
ском районе действуют управ
ляющие компании-клоны, а 
жители стали заложниками 
ситуации, не зная, кто право
мерно присылает в их кварти
ры счета за квартплату, а кто 
нет. Еще один факт, в кото
ром просит разобраться автор 
запроса: в спор между УК 
в нарушение законодатель
ства вмешались чиновники 
городской а д м и н и с т р а ц и и . 
В обращении, в частности, 
говорится: «На наш взгляд, 
системные д е й с т в и я а д м и 
нистрации города Перми 
нарушают закон «О з а щ и 
те конкуренции», а также 
д а ю т основания предпо
лагать о коррупционном 
сговоре м е ж д у одной из 
управляющих компаний и 
м у н и ц и п а л ь н ы м и служа
щ и м и » . Кроме того, д е 
путат Агишев просит кон
тролирующие органы д а т ь 
правовую оценку д е й с т в и 
я м управляющих компа
ний-клонов и р а з о б р а т ь с я : 
кто из них действует на за
конных основаниях. 

Депутат Законодательного Собрания Пермского края А. Агишев 

Вот как прокомментиро

вал свою инициативу автор 

запроса депутат Законода

тельного собрания Андрей 

Агишев: «Такого бардака, как 

в сфере ЖКХ, у нас нет ни

где, и это не просто обычный 

российский бардак, это це

ленаправленно поддержива

емое состояние. Такая ситу

ация в сфере ЖКХ выгодна 

определенным людям. Общий 

долг управляющих кампаний 

перед ресурсоснабжающими 

организациями на сегодня по 

Пермскому краю превысил 

два миллиарда рублей. Это 

та сумма, которая буквально 

заставляет заинтересованных 

лиц поддерживать этот бар

дак, цепляться за эту ситуа

цию. На этих миллиардах они 

зарабатывают деньги в свой 

карман. Сами жители в ситу

ации не виноваты, более того, 

квартплату люди уже запла

тили, но при этом для жителей 

сохраняется и даже увели

чивается угроза отключения. 

Наша задача - предотвратить 

АНДРЕЙ АГИШЕВ: 
«ТАКОГО БАРДАКА, КАК В СФЕРЕ 
ЖКХ, У НАС НЕТ НИГДЕ, И ЭТО НЕ 
ПРОСТО ОБЫЧНЫЙ РОССИЙСКИЙ 
БАРДАК, ЭТО ЦЕЛЕНАПРАВЛЕННО 
ПОДДЕРЖИВАЕМОЕ СОСТОЯНИЕ. 
ТАКАЯ СИТУАЦИЯ В СФЕРЕ ЖКХ 
ВЫГОДНА ОПРЕДЕЛЕННЫМ ЛЮДЯМ» 

такое развитие событий, что

бы над людьми не нависала 

угроза встретить зиму с хо

лодными батареями. 

Больше четырех лет я воз

главлял компанию «Пермре-

гионгаз». У нас такого бар

дака не было. Я даже могу 

объяснить причину. Это, мо

жет быть не моя заслуга, но 

тем не менее. Газ не попал в 

сферу деятельности управля

ющих компаний. «Газпрому» 

и «Пермрегионгазу» удалось 

сделать так, что посредникам 

не удалось наложить свою 

лапу на поставки газа. 

Бардак в сфере ЖКХ поро

дил несколько проблем. Это и 

появление управляющих ком

паний-двойников, и незакон

ное взимание НДС с населе

ния. Обе эти проблемы сейчас 

находятся под нашим депутат

ским контролем. Выборы в 

этой ситуации нам немного 

мешают. Все говорят: «Ой, 

выборы, давайте подождем». 

Мы ждать не будем, будем дей

ствовать» . 

ДЕНЬГИ ПЕРМЯКАМ ВЕРНУТ! 
11 октября концертный зал в 

ДК им. Ленина был переполнен. 

Мотовилихинцы заняли партер, 

балконы, многим пришлось си

деть на ступеньках между ря

дами. Мест на всех просто не 

хватило. Такое количество по

сетителей привлекла не заезжая 

эстрадная знаменитость, а депу

тат Законодательного Собрания 

Андрей Агишев. А также пред

ставитель «Новогор-Прикамья» 

Николай Иванов. 

Ажиотаж вполне объясним. 

Уже несколько месяцев жители 

района стали заложниками хо

зяйственного спора между дву

мя управляющими компаниями. 

Людям приходят по две комму

нальные платежки разом. Есте

ственно, разобраться, по какой 

из них надо платить, а какую 

выбросить, просто невозможно. 

Часть жителей выбирает самый 

простой путь - вообще никому 

не платят. В то время как город

ские чиновники и Прокуратура 

края никак не могут определить

ся, какая же из управляющих 

компаний является законной, а 

какая просто обманывает насе

ление. При этом сами мотовили

хинцы, по их логике, права вы

бора не имеют. 

Выступление депутата За

конодательного Собрания Ан

дрея Агишева жители то и дело 

прерывали аплодисментами. Он 

заверил собравшихся, что бе

рет под депутатский контроль 

противостояние между управля

ющими компаниями: «От меня 

лично и депутатской группы 

«Солидарность» уже сформиро

ваны и отправлены депутатские 

запросы в правоохранительные 

органы, в УФАС, в администра

цию г. Перми. Теперь муниципа

литет не сможет вас обманывать, 

поскольку будет знать, что это 

дело находится под нашим депу

татским контролем». 

АНДРЕЙ АГИШЕВ: 
«ЕСЛИ ПО СПРАВЕДЛИВОСТИ, 
ТО ПЕРМЯКИ ИМЕЮТ ПРАВО ПОЛГОДА 
НЕ ПЛАТИТЬ ЗА КВАРТИРУ, ПОСКОЛЬКУ 
НЕСКОЛЬКО ЛЕТ ПЕРЕПЛАЧИВАЛИ 
ЗА КОММУНАЛЬНЫЕ УСЛУГИ» 

Множество вопросов к Ан

дрею Агишеву задавали по возвра

ту НДС за тепло и горячую воду: 

«Прокуратура уже заняла вашу 

вашей стороне. Однако они посы

лают вас на три буквы. То есть в 

суд. Они надеются на то, что вы 

испугаетесь этой судебной воло-

сторону, - заявил депутат, - неза

конные переплаты должны быть 

возвращены. Однако ни город

ским властям, ни собственникам 

управляющих компаний возвра

щать деньги не хочется. Закон на 

киты. Хочу заверить, это они на

прасно надеются. Есть механизм, 

который позволит вернуть пере

плаченное во вполне обозримом 

будущем. От вас требуется лишь 

написать заявление в свою управ

ляющую компанию. И дождаться 

ответа. О первых возвращенных 

деньгах я обещаю вам сообщить в 

самое ближайшее время. Букваль

но в течение месяца-полутора. 

Однако это, все-таки, ин

дивидуальные решения. Необхо

димо решать проблему по воз

врату незаконных переплат за 

услуги ЖКХ на законодательном 

уровне. Комплексно. Проблема 

касается всех и каждого, но ре

шать ее краевые власти не хо

тят. Именно поэтому я выдви

нул свою кандидатуру в краевой 

парламент. Мы решим ее и наве

дем порядок в коммуналке». 
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ПО КАКИМ ДОРОГАМ УХОДЯТ НАШИ ДЕНЬГИ 
Реконструкция автодороги Пермь 

- Усть-Качка может быть при

остановлена. Арбитражный суд 

вынес решение, согласно кото

рому деятельность подрядчика 

признана незаконной. Скандал 

вокруг дороги разгорелся летом 

этого года. УФАС отменило итоги 

аукциона по жалобе хабаровской 

фирмы «Сириус-ДВ, которая ука

зала на незаконное размещение 

заказа. Еще до начала работ анти

монопольная служба обвинила 

дорожников в нарушении 94-го 

Федерального закона. Аукцион на 

капитальный ремонт участка ре

гиональной дороги Пермь-Усть-

Качка был проведен в апреле этого 

года. Тогда и определили подряд

чика. Компания Пермская ДПМК 

стала обладателем заказа на 570 

миллионов бюджетных рублей. Но 

летом УФАС по Пермскому краю 

выдал управлению автомобильных 

дорог края предписание об анну

лировании аукциона. По данным 

контролирующего органа, конкурс

ные процедуры фактически не про

водились. 

Дмитрий Махонин, руководитель 

Пермского УФАС России: 

«История началась еще летом. 

Мы обнаружили нарушения, до

пущенные при размещении го

сударственного заказа на ремонт 

дороги Пермь - Усть-Качка. В 

частности, одним из условий 

получение заказа было нали

чие у подрядчика материалов 

определенной марки. Об этом 

факте нам сообщил подрядчик, 

Дорога Пермь — Усть-Качка 

которому отказали на основа

нии этого условия. Это на

рушение 94-го Федерального 

закона о размещении заказов. 

С таким грубым нарушением мы 

столкнулись впервые. У нас есть 

все основания полагать, что в дей

ствиях руководства учреждения 

Управление автомобильных дорог 

есть признаки уголовного пре

ступления. По сути, получается, 

что конкурс писался под опреде

ленную организацию. Мы выпи

сали Управлению автомобильных 

дорог предписание, однако ве

домство проигнорировало это 

предписание и преступило к вы

полнению ремонтных работ. Хотя 

заказчик мог пойти законным 

путем - устранить это нарушение 

и провести новый конкурс в со

ответствии со всеми правилами. 

Управление автомобильных до

рог попыталось обжаловать наше 

решение. 10 октября этого года со

стоялось заседание Арбитражного 

суда. Суд встал на нашу сторону и 

подтвердил: ремонт дороги Пермь 

- Усть-Качка, действительно, ве

дется незаконно. То есть, решение 

УФАС об аннулировании аукци

она на выполнение капитального 

ремонта автомобильной дороги 

Пермь-Усть-Качка правомерно. 

Чиновники нас заявили, что будут 

обжаловать решение арбитражного 

суда уже в ближайшие дни. Но мы 

тоже сидеть сложа руки не станем, 

не будем ждать их действий. Мы в 

свою очередь принимаем решение 

о принятии обеспечительных мер в 

ближайшее время. Если аппеляци-

онный суд примет нашу сторону, 

судебные приставы приостановят 

работы на объекте. Пока же ремонт 

ведется полным ходом. «Пермская 

ДПМК» согласно контракта обяза

лась отремонтировать десять кило

метров дороги Пермь - Усть-Качка 

и сдать ее в эксплуатацию сентя

бре следующего года. Мы считаем 

важным отстоять свою позицию до 

конца. Нас обвиняют в том, что мы 

мешаем строительству дороги. Я к 

этим обвинениям не прислушива

юсь. Мы выполняем свою работу. 

Заказчик строительства нарушил 

закон - мы ему на это указали, не 

наша вина, что чиновники не хотят 

выполнять законы. Нам говорят. 

Ведь дорогу не успеют сделать в 

срок, я напоминаю, контракт рас

считан на два года, впереди еще 

целый год. Более того, мы считаем, 

что виновные в нарушениях, допу

щенных при организации конкур

са, должны быть наказаны. В ГУВД 

и Прокуратуру будут направлены 

соответствующие заявления, с це

лью привлечения виновных лиц к 

уголовной ответственности. На

помню, суммы фигурируют не

малые. На ремонт участка дороги 

из краевого бюджета выделяется 

670 миллионов рублей. Считаем, 

что такие деньги не могут рас

пределяться без конкурсных про

цедур. Конечно, краевые власти 

не в восторге от наших действий, 

но нам бояться нечего. Пермское 

управление федеральной анти

монопольной службы не подчиня

ется властям Пермского края. Мы 

напрямую подчиняемся нашему 

руководству в Москве. Наше ве

домство в Пермском крае должно 

следить за соблюдением законов, 

и мы это делаем, нравиться это 

кому-то или нет. Многие ругают 

94-ый Федеральный закон. Я со

гласен, закон несовершенный, но 

в нем есть главное достоинство, 

- закон препятствует действию 

коррупционных схем при проце

дурах размещения государствен

ных заказов. Видимо, поэтому 

многим чиновникам этот закон и 

не нравится. 

ДЕПУТАТ-НЕРАБОТЬ - БОЙЧЕНКО 
САМЫЙ НЕЗАМЕТНЫЙ ДЕПУТАТ 

Уже 10 лет Александр Бойченко пред

ставляет интересы избирателей округа №9, 

жителей Мотовилихинского и Свердловско

го районов, в Законодательном Собрании 

Пермского края. Срок немалый. За это время 

депутат наверняка немало сделал для людей. 

По просьбе редакции, читатели оценили де

путатскую работу в округе и региональном 

парламенте. 

ПРОЧИТАЛИ, ЧТО ВОЗДЕРЖАЛСЯ ОН, КОГДА 
ГОЛОСОВАЛИ ЗА ПОВЫШЕНИЕ НА 30 ПРОЦЕНТОВ 
ЗАРПЛАТЫ УЧИТЕЛЕЙ 

Галина Степановна, жительница дома 

по ул. Гайдара, 13а: Нашего депутата мы 

только в агитации и видим. Кидают в ящи

ки нам каждую неделю. Поздравления там, 

да отчеты о чаепитиях, никакой больше ин

формации. Ни о приеме избирателей, ни о 

работе в округе, ни о законах, которые вы

двинул. Он ведь и не живет у нас в районе? 

Фотография на поздравлениях все время 

одна и та же, мне кажется, ее и не меняли 

годами. За новостями я слежу, но по теле

визору Бойченко не показывают. Сколько 

смотрела, не видела. Даже когда депутаты 

заседают, я и то его не видела. Вот недавно 

с мужем прочитали, что воздержался он, 

когда голосовали за повышение на 30 про

центов зарплаты учителей. Но это же выхо

дит он против, раз не поддержал. А разве у 

педагогов такие большие сейчас зарплаты, 

что их поднимать не нужно? Обидно, что 

других депутатов мы часто видим, а о на

шем если и слышим - то такие вот мало

приятные новости. 

Марина Федотова : От соседок слыша

ла, что возили их на экскурсию на Белую 

гору от Бойченко. Красиво говорят там, 

понравилось. Пенсионеров однажды при

глашали на чаепитие, на Пермском ЦБК 

проводили его. Удивились только они, 

что сам депутат с ними почти не общался. 

Вышел поздоровался, поздравил с месяч

ником пожилых и попрощался. Да разве 

этим депутат должен заниматься? Про

блемы, которые есть в районе, не реша

ются. Больницы новые строят и отдают в 

частные руки, как новую поликлинику на 

Садовом. А докторов туда переводят из 

муниципальных учреждений. Я на при

ём к участковому в поликлинику на улице 

Крупской попасть не могу, потому что она 

теперь на три или четыре участка работает. И 

никакая хваленая городская система записи 

не помогает. Туда даже если и дозвонишься, 

то запись - через две недели. А ведь к любо

му специалисту - через терапевта. Обещания 

развивать систему здравоохранения перед 

каждыми выборами избиратель слышит. Все 

развитие, что мы видим - это поздравления 

с праздниками в газетах. Вечер еще ко Дню 

медицинского работника организовал, при

зы вручил и подарки. Но это же забота об 

имидже своем, не депутатская работа. А 

больше ничего я о том, что Бойченко де

лает, кроме поздравлений и экскурсий, я 

не слышала. 

Людмила Калачникова, житель дома по 

ул. Крупской: Два года жители Городских горок 

добивались восстановления трамвайной оста

новки «улица Крупской». Когда строили новую 

дорогу Чкалова-Старцева-Ива, жители почти 

год ждали запуска трамвая. Когда это случи

лось - радость сменилась разочарованием. 

Нашу остановку отменили. Ходить до следую

щей - далеко и очень неудобно. Пенсионеров у 

нас в домах много живет, а им бегать за трам

ваями здоровье уже не позволяет. Куда толь

ко не обращались мы с требованием вернуть 

остановку. И в приемную «Единой России» к 

Бойченко тоже обращались. Оттуда дожда

лись только отписок да обещаний, пришлось 

жителям самим добиваться. Телевидение при

глашали на митинг, в администрацию писали 

требования, в дорожный комитет. Добились 

в итоге, что остановку нам вернули. И после 

этого читаем в газете, что это «Единая Россия» 

и помощница Бойченко, теперь тоже депутат 

Ирина Горбунова, вернули нам остановку. Но 

ведь это не их заслуга, мы до губернатора дош

ли без их помощи. По транспорту тоже обра

щались, чтобы пустили маршрут автобусный, 

пока трамваев не было. В газете написали, что 

ПРОБЛЕМЫ, КОТОРЫЕ 
ЕСТЬ В РАЙОНЕ, 
НЕ РЕШАЮТСЯ 

маршрут будет. Как раз перед выборами Гор

буновой это было. Газель походила неделю - и 

пропала. И недавняя совсем история с новым 

сквером на углу улицы Старцева и бульвара 

Гагарина. Я знаю, что соседние дома несколько 

лет добивались, чтобы пустырь убрали оттуда 

и облагородили территорию. Благоустройство 

за счет администрации провели. А на откры

тие сквера опять приехала правая рука Бой

ченко Ирина Горбунова и присвоила себе за

слуги. Даже от себя пообещала, что освещение 

в сквере сделают. В темноте до сих пор ходим. Я 

считаю, хочешь что-то изменить - меняй сам, 

добивайся. На таких депутатов, как наши, на

дежды никакой нет. 

Иван Сергеевич, житель дома по бульва

ру Гагарина: Самая сложная проблема - это 

ЖКХ. Управляющие компании непонятно 

как начисляют суммы оплаты жильцам. По

ставщики тепла и горячей воды, как недавно 

оказалось, несколько лет подряд завышали 

тарифы за счет НДС. Цены на услуги фор

мально определяет государство, но моно

полисты и управляющие компании обходят 

законы. В Пермь делегация «Единой России» 

приезжала, объявляли, что у нас самый высо

кий рост тарифов по стране. Обещали разо

браться, но тарифы ниже не стали. Почему бы 

депутату Александру Бойченко не разобрать

ся с поставщиками и ценами? Ведь тарифы 

устанавливаются на региональном уровне. В 

газете своей он часто комментирует разные 

законы, а от него самого иницатив не видно. 

Недавно прочитал, что можно обратиться 

в приемную Бойченко на возврат перепла

ченного НДС за тепло. Но не будут же пере

считывать каждому жителю по-отдельности 

платежи за несколько лет. Я считаю, что эту 

проблему нужно решать на уровне всего ре

гиона. А в приемной Бойченко можно и даль

ше продавать обои Пермского ЦБК. Там их 

продают с тех пор, как директор комбината 

стал депутатом. Видимо, магазины эти обои 

не берут на продажу, раз продавать их при

ходится в общественной приемной. 
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ПЕРМСКИЕ ВЛАСТИ 
ДЕЛАЮТ ИЗ МЕДИЦИНЫ БИЗНЕС 

В середине октября Пермский край с нетерпени
ем ждал открытия Перинатального центра. Од
нако будущие мамы считают, что даже своевре
менный запуск перинатального центра не сможет 
разгрузить родильные дома Перми, так как их 
переполненность достигла критической отметки. 
Сейчас в нашем городе из девяти существующих 
роддомов закрыто четыре. Кроме того, закрыты 
роддома в близлежащих Култаево и Лобанове 
Вот-вот закроется для переезда в перинаталь
ный центр краевой роддом. 

При всем этом власть убежда

ет пермячек, что все в порядке: по 

федеральным нормативам коек 

достаточно, скученности нет, в ко

ридорах не рожают. Видимо, из-за 

избытка койко-мест недавно был 

закрыт и роддом в Закамске. Ис

точник, близкий к ситуации, со

общил, что официального приказа 

о закрытии не было, но уже неде

лю родильный дом не принимает 

рожениц из-за неблагоприятной 

санитарно-эпидемиологической 

обстановки, которая вызвана пере

грузкой и работой в авральном 

режиме. Данная информация про

тиворечит сообщениям и. о. на

чальника управления здравоохра

нения Перми Анастасии Крутень. 

Анастасия Крутень со всей от

ветственностью заявила, что два 

перинатальных центра: в МУЗ 

«МСЧ №9» и ГУЗ «Пермская крае

вая клиническая больница», а так

же три акушерских стационара в 

муниципальных больницах МУЗ 

«МСЧ №7», МУЗ «ГКБ №7», МУЗ 

«ГБ №21» в полной мере удовлетво

ряют потребность в койко-местах. 

Речь о скученности не идет, койко-

мест в акушерских стационарах 

на город, рождаемость в котором 

стремительно растет, вполне доста

точно. Противоречивую ситуацию 

с родовспоможением и закрытыми 

роддомами согласился прокоммен

тировать бывший заведующий род

домом «Аист» Александр Щепин. 

— Я считаю, что подобная си

туация в нашем родовспоможении 

сложилась из-за безграмотного, 

бездарного руководства! Где же им 

думать о людях, когда они каждые 

полтора-два года пересаживаются 

с одного теплого места на другое. 

Когда «Аист» закрывали на ремонт, 

ничего не предвещало беды, хотя 

ремонт этот решили проводить со

вершенно внезапно. Наше отделе

ние было не в самом плохом состо

янии, и нам говорили, что ремонт 

планируется в следующем году. Как 

руководитель я знаю, что ремонт 

проводили без проекта, по локаль

ным сметам. По этому факту город

ская прокуратура проводила про

верку. Были выявлены нарушения, 

но краевая прокуратура почему-то 

опровергла эти результаты. Потом 

оказалось, что будут делать род

дом с возможностью экстренной 

офтальмологической помощи но

ворожденным. Я 30 лет работаю, и 

ни разу у меня не было случая, ког

да новорожденному понадобилась 

такая помощь! Интерес проявлял 

«Визион», но потом отказался, — 

рассказывает Александр Геннадье

вич. — Я не знаю, зачем вообще 

начали ремонт, если не собирались 

потом открывать родильный дом 

снова. У меня есть два предполо

жения. Первое — кто-то был очень 

заинтересован в этом ремонте, а 

потом заинтересованность пропа

ла. Второе — существовала изна

чальная договоренность с «Визио-

ном», и ремонт делали под него. Я, 

правда, не знаю, какая им выгода? 

Содержать родильный дом — это 

очень убыточное дело. Возможно, 

со временем они бы перепрофили

ровали здание, открыли бы какой-

то диагностический центр и ма

ленькое акушерское отделение коек 

на 20-30. Совершенно непонятен 

интерес «Пермской верфи» к род

дому — они же арендуют здание за 

18 миллионов в год! Чем они будут 

зарабатывать такие деньги, а глав

ное, где возьмут 100 миллионов, 

необходимые на реконструкцию 

здания, непонятно. Роддом загуби

ли. Новые нормативы появились, 

говорят, но здание им не соответ

ствует. Куда смотрела власть? Поче

му не было представителей Роспо-

требнадзора, консультирующих по 

САНПИНу? Я не удивлюсь, если в 

ПОЧЕМУ ПОЛУЧАЕТСЯ ТАК, 
ЧТО СРЕДНЯЯ ЗАРПЛАТА ВРАЧА 
В ПЕРМСКОМ КРАЕ СОСТАВЛЯЕТ 
В СРЕДНЕМ 15 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ, 
А В СОСЕДНЕЙ СВЕРДЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ - 35 ТЫСЯЧ? 

ближайшее время еще один из на

ших роддомов прекратит свое су

ществование. Нашей власти нельзя 

верить. Женщины на митинге пра

вильно предложили оставить крае

вой роддом городу, когда откроется 

перинатальный центр. Правда, для 

этих действий нужно грамотное 

руководство, которое видит по

требность, а не считает нормативы. 

Это было бы очень хорошо, потому 

что перинатальный центр город не 

разгрузит. Да я вообще не думаю, 

что его в срок откроют. По крайней 

мере, акушерское отделение. Слы

шал, что там будут рожать житель

ницы Свердловского района. При 

этом нет роддома в Мотовилихе, в 

центре — все они на окраинах. По

чему женщина должна ехать так 

далеко? Бывают же и пробки, и раз

ные другие ситуации. А врачи, ко

торые втроем по тридцать родов за 

сутки принимают? Вы представьте, 

в каком состоянии они работают! 

Если роддом стоит полупустой, 

это — хорошо: санитарно-гигиени

ческая обстановка лучше. Почему 

роддом должен работать, как кон

вейер? Это не только мое мнение. 

Я сейчас выражаю мнение боль

шинства врачей-акушеров Перми, 

многие из которых просто боятся 

высказаться. 

Депутат Константин Окунев 

дал свою оценку состоянию в пе

ринатальной сфере. 

— Это очень серьезная про

блема. Есть несколько причин 

нехватки мест в родильных до

мах. Во-первых, у меня сложилось 

устойчивое впечатление, что в 

нашей стране или как минимум 

в Пермском крае делается все для 

того, чтобы люди несли деньги в 

частные организации и развивали 

платную медицину. Из медицины 

хотят сделать бизнес. Насколько я 

понимаю, господин губернатор со 

своими подельниками в области 

здравоохранения делают все воз

можное, чтобы сократить количе

ство базовых медицинских учреж

дений. Примеров, когда власти 

вредят людям, множество: закрыли 

пятый роддом, закрыли «Аист», 

долгое время был закрыт роддом 

в Кунгуре. Только подумайте: кун-

гурских рожениц возили в родиль

ные отделения других районов и 

городов, в том числе и в Пермь. 

Из-за плохого качества наших до

рог и их загруженности, такая по

ездка являлась огромным стрессом 

для мамы и малыша. Из-за этого 

многие рожали в дороге, прямо в 

автомобилях. Я не против развития 

частной медицины, но ее внедрение 

в жизнь человека должно быть по

этапным. Частный роддом должен 

быть альтернативным, а не един

ственно возможным вариантом. 

Нельзя заменять государствен

ные услуги частными. Государство 

должно обеспечить всех рожениц 

качественным медицинским об

служиванием. Задача бизнеса -

удовлетворить потребности той 

категории населения, для которой 

необходимы условия повышенной 

комфортности. 

- Мы знаем, что вы скептиче

ски относились к процессу строи

тельства перинатального центра в 

«Камской долине». Тем не менее 14 

октября было объявлено о завер

шении его строительства... 

- Насколько я знаю, губерна

тор пообещал федеральным вла

стям, что 15 октября перинаталь

ный центр уже начнет работу. Как 

мы видим, этого не произошло. 

Любое сооружение может начать 

функционировать не тогда, когда 

завершены строительные работы, 

а тогда, когда получено разреше

ние на ввод в эксплуатацию. После 

«Хромой лошади» требования к 

безопасности общественных объ

ектов значительно выросли. Прове

ряется все и вся. У меня есть опыт 

строительства крупных зданий. По 

собственному опыту могу сказать, 

что разрешение на ввод в эксплуа

тацию выдается не мгновенно. Раз

решение на ввод торгового центра 

«Разгуляй» мы получили через не

сколько месяцев после завершения 

строительства. Все это время мы 

занимались устранением недостат

ков, выявленных контролирующи

ми органами. Ввод в эксплуатацию 

требует времени — это аксиома. 

В случае если разрешение на ввод 

будет получено феноменально бы

стро, нам с вами стоит задуматься, 

каким образом это было сделано. 

Я считаю, что постоянное отодви

гание сроков, это безалаберность 

и неумение организовать процесс. 

Что касается самого перинаталь

ного центра, то он действительно 

смог бы снять напряжение, если бы 

делом занимались профессионалы, 

думающие люди, а то у нас что ни 

стройка, то долгострой. Достаточ

но вспомнить театр в Кудымкаре, 

институт сердца, который Чирку

нов обещал сдать еще в конце 2008 

года. 

— Вернемся к проблеме нехват

ки мест в пермских роддомах. Вла

сти края сообщают, что количество 

койко-мест в родильных отделе

ниях соответствуют федеральному 

нормативу. Получается, что про

блема не только региональная, но и 

общегосударственная? 

— Федеральный норматив 

устанавливает минимальный уро

вень обеспеченности населения 

койко-местами и рекомендует не 

превышать некоего максимально

го значения. К сожалению, Олег 

Анатольевич всегда ориентиру

ется на минимум, а не на макси

мум. Законодатели не установили 

четкого показателя, понадеявшись 

на разумность глав регионов. По

требность в медицинской помощи 

в разных частях страны не одина

кова: где-то заболеваемость выше, 

где-то ниже. Тот же принцип и с 

рождаемостью. Губернатор отве

чает за жизнь и здоровье каждого 

человека, проживающего на тер

ритории края или области. Если 

управленец имеет данные о повы

шении рождаемости или росте за

болеваемости, то в качестве этало

на для себя он выбирает верхний 

показатель. В Пермском крае для 

такого решения есть все предпо

сылки: статистика показывает, что 

рожают в регионе много, а болеют 

часто. В таком случае было бы раз

умно увеличить количество койко-

мест и дней, которые человек может 

провести в стационаре. Но, к сожа

лению, в Пермском крае в качестве 

нормы для обеспечения социаль

ными услугами выбираются мини

мальные цифры. Почему получает

ся так, что средняя зарплата врача 

в Пермском крае составляет в сред

нем 15 тысяч рублей, а в соседней 

Свердловской области — 35 тысяч? 

Живем в едином федеральном за

конодательстве, у нас одна Консти

туция, у нас примерно одинаковые 

условия жизни, одинаковые цены, 

а зарплаты в разы отличаются! Мы 

с депутатской комиссией ездили 

в Свердловскую область, изучали 

ситуацию со здравоохранением и 

приехали крайне удрученными. 

Практику разделения поликлиник 

и стационаров, выведения станций 

скорой помощи на аутсорсинг там 

внедрили раньше, чем у нас, и, убе

дившись в ее бесперспективности, 

вернулись к проверенной систе

ме. У нас, несмотря на печальный 

опыт других территорий, продол

жают наступать на грабли. По сути, 

сейчас разорвана связующая нить 

между амбулаторией и стациона

ром. Подушевое финансирование 

заставляет сотрудников поликли

ники отказывать пациентам в го

спитализации, чтобы не потерять 

деньги, поступающие за работу с 

ним. В таких условиях повышается 

нагрузка на бригады скорой помо

щи. На них лежит одна из самых от

ветственных задач - стабилизация 

состояния пациента. Я уверен, что 

выполнение этой задачи не должно 

зависеть от интересов бизнеса. 

— Как решить эти проблемы? 

— Вместо того чтобы нести 

многомиллионные затраты на 

культурные пузыри, нужно кон

солидировать силы и средства и 

приводить в нормальное состояние 

учреждения здравоохранения. В 

тех больницах, которые мы имеем 

сейчас, не хотят не только лечить

ся, но и работать. 80% молодых 

специалистов увольняется из уч

реждений здравоохранения через 

год работы. На некачественном 

оборудовании и в антисанитарных 

условиях работать никто не хочет. 

Это — настоящий кадровый голод. 
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КОНСТАНТИН ОКУНЕВ: 
«ЧИНОВНИКИ ВРУТ НЕ ТОЛЬКО 

ПЕРМЯКАМ, НО И ПУТИНУ» 
Казалось бы, простой вопрос — простой ответ. 
Однако для того чтобы добиться такого просто
го ответа, понадобилось приложить немало уси
лий. 

15 октября 2011 года - такой 

срок сдачи объекта определил 

председатель правительства Рос

сии Владимир Путин весной этого 

года. Диалог Путина и губернатора 

Пермского края Олега Чиркунова 

показали по центральным каналам. 

Тогда казалЪсь, что наши власти из 

кожи вон вылезут, чтоб выполнить 

поручение руководства государ

ства. Даже были публичные акции 

- субботник Правительства Перм

ского края на перинатальном цен

тре. Эти наши чиновники пытались 

показать, что лично заинтересова

ны в своевременной сдаче объекта. 

Прошло время. Депутатская группа 

«Солидарность» за то время не

сколько раз посещала объект. Было 

понятно, что далеко не всё гладко 

на стройке, и мы об этом откры

то говорили, но исполнительная 

власть только периодически отчи

тывалась, что «всё идет по плану». 

Наступило 15 октября. На 

официальном сайте администра-

ДЕПУТАТЫ ГРУППЫ «СОЛИДАРНОСТЬ» 
ПРОВЕРИЛИ ГОТОВНОСТЬ 
ПЕРМСКОГО ПЕРИНАТАЛЬНОГО 
ЦЕНТРА. ГОТОВНОТЬ ОБЪЕКТА -
95%. ТРЕБУЕТСЯ ЕЩЕ МИНИМУМ ДВА 
МЕСЯЦА, ЧТОБЫ ВСЕ ЗАВЕРШИТЬ 

ции края появилось сообщение о 

том, что строительно-монтажные 

работы завершены. 16 октября 

в блоге губернатора тоже появи

лась информация о перинаталь

ном центре. Цитата из блога Олега 

Чиркунова: «В пятницу Заказчик 

направил уведомление в Стройнад-

зор о завершении строительства и 

начале сдачи объекта. По закону у 

Стройнадзора от 10 дней до меся

ца нормативный срок на принятие 

решения. На самом деле первич

ное заключение Стройнадзора уже 

подписывалось в начале сентября, 

в нем немалый перечень замеча

ний». Конец цитаты. Из сообще

ния непонятно, готов объект или 

нет. Ни официального открытия, 

ни победных сюжетов и статей о 

том, что объект сдан, даже в под

контрольных губернатору СМИ мы 

не увидели. В день пленарного засе

дания 20 октября депутаты узнали, 

что губернатор должен отчитаться 

о стройке перед премьером Пути

ным. Вполне логично, что и мы, 

представители законодательной 

власти, должны услышать отчет 

правительства Пермского края о 

ситуации на стратегически важном 

объекте. По инициативе группы 

«Солидарность» такой вопрос был 

внесен в повестку дня. К слову ска

зать, эту инициативу поддержали и 

коллеги-единороссы. Отчет прави

тельства края назначили на вторую 

половину дня. В обеденный пере

рыв члены группы «Солидарность» 

Чебыкин, Агишев, Мальцев, Мака

ров, Гребенюк и я решили побы

вать на объекте. Мы поехали туда, 

Москве говорят одно, а на деле — вот такая картина 

чтобы быть готовыми к докладу 

премьера пермского правительства 

Валерия Сухих. Не первый день 

мы общаемся с нашими властями 

и знаем, что зачастую они выдают 

желаемое за действительное. 

В перинатальном центре нас, 

конечно, никто не ждал. Централь

ный вход закрыт, идем к запасному. 

Охране объясняем, что мы не по

сторонние люди и право входа на 

объект имеем. Первый этаж вы

глядит наиболее подготовленным, 

и здесь кипит работа. Строители 

красят стены. Сразу бросаются в 

глаза мешки с цементом, тут и там 

строительный мусор. 15 октября 

должны были сдать, по-прежнему 

крутится в голове. Значит, ско

рее всего, в здании медицинский 

персонал готовится к открытию 

и приему пациентов, а работы в 

коридорах, скорее всего, последние 

приготовления? Ответы на вопро

сы находятся сами собой. Из врачей 

находим лишь одного (фамилию, 

по понятным причинам, называть 

не буду). Спрашиваем: «Когда при

ступите к работе?». Врач смущает

ся, не знает, что ответить: «Думаю, 

месяца через два». Поднимаемся на 

этаж выше. Там степень готовности 

еще ниже. Чем выше поднимаемся 

- тем больше недочётов. В депутат

ской группе «Солидарность» прак

тически все так или иначе имели 

отношение к строительству. У мо

его коллеги Павла Макарова боль

шой опыт работы в этой сфере. Он 

делает вывод: «Готовность объек

та процентов 95, не больше. При 

интенсивной работе потребуется 

месяца два, чтобы все завершить». 

Вадим Чебыкин, который куриру

ет эту стройку не первый год, тоже 

считает, что неделей-двумя тут дело 

не обойдется. На последнем этаже 

рабочих много, тянут пожарные 

рукава, штукатуры-маляры доде

лывают стены. Трудится трест №14. 

Видно, что рабочие стараются. К 

ним претензий, конечно, нет. Рабо

тает 8 бригад, в круглосуточном ре

жиме. Спрашиваем у сотрудницы: 

«Когда «планируется закончить?» 

Отвечает: «К следующему вторни

ку, 25 октября должны всё сделать». 

Да, запомнилась еще одна картина. 

На лестничных пролетах валяются 

окурки. Мелочь, но она подчерки

вает, что пока еще до генеральной 

уборки далеко. Хотим посмотреть, 

как проложены коммуникации, но 

обратиться за разъяснениями не к 

кому. По этой теме сказать ничего 

не можем. Краевое правительство 

отчитывалось, что все коммуни-

КОНСТАНТИН ОКУНЕВ: 
«ПЕРИНАТАЛЬНЫЙ ЦЕНТР СДАН?» 
ВАЛЕРИЙ СУХИХ: «НЕТ» 

кации подведены и действуют. Но 

после увиденного трудно верить 

на слово. Посмотрев на «потёмкин

ские деревни» возвращаемся в За

конодательное собрание. 

В назначенное время на трибуну 

поднимается премьер Валерий Су

хих. Говорит: «Строительно-мон

тажные работы завершены». Далее 

следует длинный рассказ о том, по

чему двери перинатального центра 

не открыты к 15 октября. В рас

сказе много информации. И о том, 

что, оказывается, хотели сдавать 

в две очереди, но решили, что для 

народа будет лучше сдать все сразу. 

И о том, что кухня не укомплекто

вана, потому что ее будет обслужи

вать фирма на аутсорсинге и сама 

закупит нужное оборудование, и 

о гладкости-шероховатости стен. 

Завершил свое выступление кра

евой премьер обещанием сделать 

подарок жителям края к 1 декабря 

- в полном объеме. Приступаем к 

режиму обсуждения доклада. Ан

дрей Агишев: «Те фото, которые вы 

нам показываете, заметно отлича

ются от тех, что мы сегодня сдела

ли. Я могу их всем показать. Они 

размещены в моем блоге. Каждый 

может посмотреть. Там бардак и 

разруха». Вадим Чебыкин спра

шивает: «Премьер Путин говорил, 

что срок сдачи объекта 15 октября. 

Я уважаю нашего национального 

лидера. Валерий Александрович, а 

какова ваша трактовка этого сро

ка, 15 октября?» Валерий Сухих: 

«Вадим Леонидович, поручение 

было дано кому?» Чебыкин: «Гу

бернатору». Сухих: «Он ответил 

премьер-министру». Чебыкин: « 

Что? Где?» Сухих: «Он ответил в 

телефонограмме то, что посчитал 

нужным». Разговор затягивается. 

Из всей речи непонятно только 

одно: как сами власти считают, вы

полнили они свои обязательства 

или нет? Напрямую об этом спра

шиваю: «Валерий Александрович, 

конкретный вопрос, объект сдан?» 

Валерий Сухих: «Нет». Честный 

ответ. Я думаю, не потому, что со

весть проснулась, а потому что уже 

ничем не прикрыть факты. Только 

вот зачем было лавировать? Ведь 

вы, господа, не перед нами, депу

татами, провинились. Ответите 

перед Путиным и перед жителями 

Пермского края. 
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КОНСТАНТИН ОКУНЕВ: 
«У МЕНЯ ВЫРАБОТАЛСЯ ИММУНИТЕТ К ЧЕРНОМУ 

ПИАРУ, ВСЕ ГРЯЗНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ МОИ ПРОТИВНИКИ 
УЖЕ ИСПОЛЬЗОВАЛИ» 

За 11 лет в мире политики я 

узнал о черном пиаре всё, более 

того, все «грязные» технологии на 

мне уже испытаны. Когда я впер

вые участвовал в избирательной 

кампании, то даже не подозревал, 

сколько грязи может вылиться на 

кандидата. Теперь я уже ничему не 

удивляюсь, зато могу очень много 

рассказать из собственной практи

ки. Хочу сразу отметить, что когда 

против кандидата идёт целая волна 

чёрного пиара, значит, его боятся и 

не хотят допустить во власть. 

КАЖДЫЕ 
ВЫБОРЫ 
Я УЗНАВАЛ ВСЁ 
НОВЫЕ МЕТОДЫ 
ЧЕРНОГО ПИАРА 
ВЛАСТИ 

Мои первые выборы в Законо

дательное Собрание. За три дня до 

голосования мои конкуренты вы

пустили подменную газету, якобы 

от моего имени. Содержание этой 

газетёнки было направлено на то, 

чтобы показать меня бизнесменом-

олигархом. Это был 2000 год, отно

шение к бизнесменам было в обще

стве негативным. Это сейчас люди 

более лояльно относятся с тем, кто 

заработал свой капитал с нуля, без 

покровителей и бюджетных денег. 

Это я говорю о себе. А 10 лет на

зад «бизнесмен» - это было руга

тельное слово. Так вот, в газете от 

моего имени говорилось, что я про

игрываю в казино по 20 миллионов 

за вечер, что я летаю в Москву, в 

Монте-Карло, чтобы сыграть в ру

летку. Писали, что пиво «Гиннесс» 

доставляют самолетами из Лондо

на, по два ящичка, чтоб было све

жим. А на последней странице этой 

газеты была викторина: «Сколько 

стоит галстук кандидата Окуне-

ва? Варианты ответа: 100, 200, 300 

долларов». Ответы просили при

сылать по адресу моего штаба, он 

тогда находился в УДС «Молот». Я 

могу сказать, что многие этой га

зете поверили. Приходили и при

носили ответы на вопросы викто

рины. 

Сейчас люди стали умнее, люди 

стали больше интересоваться поли

тикой. Такими газетами уже мало 

кого обманешь. Но все же остались 

доверчивые люди, которые могут 

такие слухи еще принять за чистую 

монету. 

Хорошо запомнил еще одну 

«чёрную» газету. Госпожа Колу-

щинская Ирина Владимировна 

знать меня не знала и описывала 

«мои похождения». Ни слова прав

ды там не было, но все было напи

сано очень заковыристым языком, 

как она умеет это делать, надо при

знать, она талантливый журналист. 

Там писалось, какой я повеса, ку

тила, прожигатель жизни, торго

вец алкоголем, спаивающий пивом 

пермяков. Во время той кампании 

я провел 450 встреч с избирателя

ми, формат встреч был небольшим, 

Депутат Законодательного Собрания Пермского края К. Окунев 

15- 20 человек. Встречались в подъ

ездах, во дворах, даже приглаша

ли меня к себе на кухни жители 

Рабочего поселка. Я добился того, 

что мои избиратели меня хорошо 

знали. Тогда я выиграл и у депута

та, представляющего действующую 

власть, и у кандидата от Мотови-

лихинского завода. 

Еще одна грязная технология. 

За три дня до голосования меня по-

НЫНЕШНЯЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
КАМПАНИЯ 
ЛЕГЧЕ НЕ БУДЕТ 

пытались снять с дистанции. Все 

было заранее сфабриковано. Была 

написана жалоба в прокуратуру. 

Якобы я подкупил избирателей. 

Вы не представляете, как эта бума

га быстро прошла все инстанции, 

она была завизирована избирко

мом, потом избирком отправил 

ее в суд, и уже на следующий день 

было назначено заседание суда. 

Такой прыти в принципе трудно 

ожидать. Если бы я обратился с по

добной жалобой, эта бумага ходила 

бы месяц. Выборы бы прошли и за

кончились. В моем случае суд не со

стоялся, потому что меня не смогли 

уведомить. Я в пятницу закончил 

агитацию и уехал за город. Кампа

ния была очень тяжелой, я устал и 

решил уехать из города. Надо от

дать должное судье, соблюла закон 

и не начала суд, не уведомив меня. 

Выборы в Законодательное Со

брание в 2006 году сразу начались 

для меня проблемно. Меня на них 

не допускали. Сказали, что подпи

си, которые я собрал, поддельные, 

но суд встал на мою сторону. Далее 

против меня и кандидата Алексея 

Чернова была проведена серьез

ная работа с применением разных 

технологий. Действовал кандидат 

Нефедов. Он писал про нас всякие 

пакости, поливал грязью меня и 

Чернова, пытался нас столкнуть. 

Мне сразу стало понятно, на кого 

он работает - на нашу соперницу 

кандидата Ларису Горчаковскую. 

Получалось, что мы с Черновым в 

грязи, а она остается в стороне. Но 

эта технология не подействовала. 

Кандидат Горчаковская проиграла. 

Во время этой кампании за 

неделю до выборов была рас

пространена газета, которая в 

целом была посвящена людям 

нетрадиционной сексуальной 

ориентации. Там было мое фото, 

где я сидел полураздетый в бане с 

молодыми людьми. Фотомонтаж 

был сделан плохо, но на кого-то и 

это подействовало. Газету поло

жили в почтовый ящик каждому 

избирателю в округе. 

В этом же году я участвовал еще 

в одной кампании. Когда мы в по-

ВЛАСТИ ИЗОЩРЯЮТСЯ В «ЧЕРНЫХ» 
ТЕХНОЛОГИЯХ»: ПРОТИВ 
КОНСТАНТИНА ОКУНЕВА ВЫДВИНУТ 
«ДВОЙНИК» - АНДРЕЙ ОКУНЕВ 

следний раз избирали мэра путем 

всенародного голосования, я пробо

вал себя в качестве кандидата на пост 

главы Перми. Тогда я узнал о новой 

технологии, которую изобрели крае

вые власти. На выборах главы Перми 

в марте 2006 года заставили отка

заться от уастия все телекомпании от 

участия, то есть все местные телека

налы написали заявления и не стали 

освещать выборы. Не подали свои 

расценки, а «пиарили» только кан

дидата от власти Игоря Шубина, по

казывали так называемые информа

ционные сюжеты: Шубин на встрече 

с учителями, Шубин на встрече с 

молодежью и так далее. Показывали 

как-то раз и меня. Приехали на мою 

с встречу с избирателями, долго за

писывали, а потом из всего моего 

выступления выдернули одну фразу, 

где я сбился. Получалось: эффект

ный Игорь Шубин и я, который спот

кнулся в одной фразе. Что это, как не 

черный пиар, причем масштабный, 

организованный губернатором? Для 

одних власть создала максимально 

благоприятные условия, а другим 

максимально осложнила жизнь. 

Это и есть использование админи

стративного ресурса. 

Нынешняя избирательная кам

пания легче не будет, я это знаю. Гу

бернатор опять заставил две теле

компании от выборов отказаться, 

ЛЕТОМ, КОГДА ВЫБОРНАЯ КАМПАНИЯ 
ЕЩЕ НЕ НАЧАЛАСЬ, СМИ УЖЕ НАЧАЛИ 
ПРОТИВ МЕНЯ ИНФОРМАЦИОННУЮ 
ВОЙНУ 

но это тема отдельного разговора. 

Летом, когда выборная кампания 

еще не началась, СМИ уже нача

ли против меня информационную 

войну. Появились статьи о том, 

что я олигарх, что я одолжил 30 

миллионов у «Пермалко» и их не 

отдаю, что меня скоро посадят в 

тюрьму. Я сразу решил пресекать 

клевету жестко. Я подал иски в 

суды о защите части и достоин

ства. В Екатеринбурге уже состо

ялись предварительные судебные 

слушания против агентства УРА. 

ру, скоро начнутся слушания по 

существу. В пермских судах эти 

иски назначены к рассмотрению 

только на конец октября и на но

ябрь. Это иски к «Бизнес-классу», 

«Аргументам и фактам» и к газете 

«Панорама Прикамья». Кстати, по 

поводу газеты «Панорама При

камья», я надеюсь, будет возбуж

дено уголовное дело. Это издание 

нанесло максимальный урон моей 

репутации, там были сведения, 

порочащие меня, откровенная 

клевета. Два раза эта газета вы

ходила тиражами 100 и 150 тысяч 

экземпляров. 

Еще один грязный прием приме

нили по отношению ко мне уже и на 

этих выборах. В качестве кандидата на 

выборы пошел Андрей Окунев. Депу

татов-двойников в моей практике еще 

не было, но у моих друзей уже были. Я 

об этой технологии многое знаю. 

выборы не пойду». Розыгрыш этой 

карты дает шансы кандидатам от 

партии власти. Чем меньше людей 

приходят на избирательные участ

ки, тем больше у властей шансов 

подтасовать результаты. «Постро

ят» работников бюджетной сферы, 

производственные коллективы. 

Обычно в таких случаях просят 

избирателя сфотографировать 

бюллетень с отметкой о том, за 

кого проголосовали, и показать 

начальству. На этот случай у меня 

есть совет для избирателей. Выпол

няйте требование, только сделайте 

это по-своему. Есть простой, но ге

ниальный метод. Надо на участок 

взять нитку темного цвета. Можно 

положить ниточку напротив фа

милии того кандидата, за которого 

тебя просит руководство, и сфото

графировать ее, а потом ниточку 

убрать и поставить галочку ручкой 

там, где ты хочешь. Этот способ, 

как сделать, чтобы проголосовать 

по совести и не испортить отноше

ния с начальством. 

Та кампания, которая началась 

против меня, лишний раз доказы

вает, как меня боятся власти. Я не 

боюсь их черных методов борьбы, 

но решил рассказать о них, чтобы 

избиратели были предупреждены. 

Люди доверчивы, в хорошие ново

сти верят плохо. Я готов подробно 

рассказывать избирателям, как их 

пытаются дурить разными при

ёмами. И дело даже не в том, что я 

боюсь «запачкаться» в грязи. Про

сто я считаю, черный пиар, гряз

ные технологии - это оскорбление 

жителей Пермского края. Надо, 

чтобы во власть шли порядочные 

люди, которым не нужно ничего 

скрывать и не нужны уловки, что

бы победить на выборах. 

Во-первых, кандидаты-двой

ники запускаются, чтобы люди 

не смогли разобраться и проголо

совали бы за другого Окунева, за 

чужого Окунева. Но эта техноло

гия работает, когда у настоящего 

кандидата плохая узнаваемость, 

процентов 30-40. Против меня это 

действовать не будет. У меня в 5-ом 

округе узнаваемость более 80 про

центов. Я уверен, что к завершению 

кампании: узнаваемость будет на 

уровне 95 процентов. 

Второй вариант, от имени 

Окунева-двойника писать вся

кую ересь. Представьте заголовок: 

«Кандидат Окунев: защищает ин

тересы олигархов» или какая-ни

будь подобная чушь. Третья карта, 

которая может быть разыграна с 

кандидатом двойником, - снятие 

«Окунева» за неделю до выборов. 

И напишут во всех газетах: «Оку

нева сняли!». Эта карта рассчитана 

на тех, кто не верит власти, а, узнав 

о снятии депутата-оппозиционе

ра, на выборы вообще не пойдут. 

Скажут: «А, Окунева сняли - я на 
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ЧИНОВНИКИ, РУКИ ПРОЧЬ 
ОТ ПЕРМСКОГО ЦИРКА! 

Пермские власти, похоже, взялись за реоргани
зацию пермского цирка. Из уст властей уже дав
но звучит недовольство в адрес Сергея Стефа-
нова, заслуженного работника культуры России, 
25 лет успешно возглавляющего один из лучших 
цирков в стране. 

В своем блоге, в заметке под на

званием «Есть чем заняться» ви

це-премьер Пермского края Бо

рис Мильграм написал: «В Москве 

встречался с руководством Росгос-

цирка. Проявлено серьезное желание 

совместно развивать пермский цирк 

и, как первый шаг, предложить феде

ральному собственнику кандидату

ру директора цирка». 

В интервью различным издани

ям чиновник пенял, что, дескать, все 

в цирке плохо — и внутри, и снару

жи. И сам он туда не ходит, «потому 

что неприятно». Ему вторит министр 

культуры Николай Новичков, зая

вивший, что площадку цирка нужно 

использовать более эффективно — 

под концерты, фестивали. Вон сколь

ко их во время «Белых ночей» про

водилось, а Стефанов против того, 

чтобы цирк в этом участвовал. И оба 

в голос: «Цирк не вписывается в но

вую культурную политику региона». 

Между тем руководство ФГУК 

«Пермский цирк» находится в Москве. 

Все решения по поводу расторжения 

контракта, назначения нового руково

дителя принимают в Росгосцирке. 

Пока ходоки обивают пороги в 

Москве, пермский цирк продолжает 

работать в обычном режиме, как и 

его директор. Забот действительно 

хватает. Здание давно нуждается в 

ремонте. В связи с этим возникают 

проблемы при проверке объекта 

пожарными. Самым громким было 

закрытие цирка по решению Мо-

товилихинского районного суда 29 

мая 2009 года. Директор просил от

срочку до 30 июня, но ему не дали. 

Потребовали устранить нарушения 

в срок до 3 августа. Предписания 

выполнили, но кардинально про

блема не решена. В следующем году 

снова ожидается ревизия, и нужно 

будет заменить большие двери — это 

обойдется в 2 млн руб. Однако все 

финансовые вопросы можно было 

«ЦИРК НЕ ВПИСЫВАЕТСЯ В НОВУЮ 
КУЛЬТУРНУЮ ПОЛИТИКУ РЕГИОНА», -
ТВЕРДЯТ ВЛАСТИ 

бы решать, если бы не кабальный на

лог на землю. Цирк должен ежегодно 

платить в местный бюджет 5 млн 800 

тыс. руб. Такую неподъемную сумму 

стали выставлять около двух лет на

зад, когда Пермская городская Дума 

установила ставку в размере 1,5% от 

кадастровой стоимости земельного 

участка. У цирка - 23 тыс. кв. метров. 

И цена за них выросла в 2,5 раза. Ни 

в одном из сорока городов страны, 

где есть цирки, не платят такие день

ги (самое большое - 3 млн руб). Вез

де есть льготы, а во многих городах 

учреждения культуры такого уровня 

вообще освобождены от побора. В 

результате налоговики регулярно по

дают на пермский цирк в суд, чаще 

всего выигрывают, но долг остается. 

По состоянию на 1 августа 2011 года 

он составляет 13 млн 256 тыс. руб. 

У Сергея Стефанова накопилась 

не одна папка обращений во всевоз

можные инстанции, но власть глуха. 

Она и теперь пришла не чтобы по

мочь и сказать спасибо, а наказать 

непокорного. 

Константин Окунев, депутат За

конодательного Собрания Пермско

го края: «Позиция краевых властей 

в данной ситуации меня возмущает. 

Не давая ни копейки денег, чинов

ники требуют от директора цирка 

преобразований. Более того, власти 

создали для цирка невозможные 

условия для существования, устано

вив непомерный налог на землю. Все 

их высказывания о «плохой» работе 

этого учреждения — повод для того, 

чтобы прибрать цирк в свои руки. 

Мне, в отличие от чиновников, в 

цирк ходить приятно. Я недавно был 

там со своими детьми. Прекрасная 

программа, вежливый персонал, до

брожелательная атмосфера. Дирек

тору Сергею Стефанову всегда уда

ется приглашать хорошие труппы, к 

организации гастролей я не слышал 

претензий. Да, в цирке не роскошно, 

но как накопить на роскошь, когда 

материальной помощи ждать неот

куда. К слову, своими силами, без 

всякого финансирования, дирек

тору удается в цирке поддерживать 

вполне приличную обстановку. 

Зимний сад на втором этаже выра

щен руками сотрудников, и мало в 

каких учреждениях сейчас увидишь 

такую богатую коллекцию расте

ний. «Цирк не вписывается в новую 

культурную политику региона», — 

твердят власти. Конечно, не вписы

вается! Сравните полупустой музей 

современного искусства и перепол

ненный в дни представлений цирк. 

Это учреждение необходимо Перми. 

В цирк приезжают семьи со всего 

Пермского края, ведь больше нет на

столько востребованных детьми раз

влечений. Если власти снимут дирек

тора Стефанова и посадят на его место 

другого человека, можно ожидать чего 

угодно. Не удивлюсь, если арену пре

вратят в очередную выставку крас

ных человечков. Смена руководства 

напрямую угрожает учреждению за

крытием. Я думаю, реакция общества 

будет однозначна. Вы помните, сколь

ко людей собралось на митинг против 

культурной революции «имени Гель-

мана-Милырама». Людей никто не за

ставлял, они узнавали об этой акции и 

приходили, чтобы открыто высказать 

свое недовольство властям. С цирком 

будет то же самое! Узнав о ситуации 

с пермским цирком, я как депутат 

решил написать письмо руководству 

Росгосцирка в защиту нынешнего 

директора, я прошу руководителей 

внимательно отнестись к ситуации 

в нашем регионе. Надеюсь, здравый 

смысл возобладает. 

ИСТОРИЯ КОРРУПЦИИ: 
ВОРУЕМ, ГОСПОДА, ВОРУЕМ... 

Коррупция — страшное зло, которое разъедает общество, 

«заражает» его бациллой стяжательства, губит «на корню» до

брые начинания, превращая их в фарс... Кто-то говорит, так 

было всегда. С одной стороны — да, а с другой? 

Вспомним, на Руси бояре, воеводы «устраивались» в город, ту 

или иную волость «на кормление», управляли, при этом обирали 

всех и вся. Часть добычи отправляли в столицу. Вам это ничего не 

напоминает, уважаемые читатели? Сегодняшнюю систему? Прав

да, прошли времена, когда за мздоимство наказывали. Вспомним 

роман Алексея Толстова про Петра Великого. Государю докладыва

ют: кунгурский воевода перешёл все пределы, заворовался оконча

тельно. «Вздёрнуть собаку на базаре!» — кричит Пётр. 

Потом вроде не повесили, однако выпороли прилюдно и от

правили куда-то в Сибирь. Жестоко? Зато действенно! 

Во времена императора Николая Павловича крали изряд

но. Но уж если попадались... Некий Политковский, ведавший 

громадными суммами для инвалидов русской армии, обобрал 

ветеранов. Прищучили. И покончил чиновник с собой, хотел 

избежать наказания и позора... Эту историю поведал знамени

тый писатель Валентин Пикуль. Скажите, кто-то помнит при

мер, когда нынче проворовавшийся чиновник завершает счёты 

с жизнью? О подобном не слышали, смею уверить! Позор —яв

ление для чинуш неведомое. 

В 1837 году в Пермской казённой палате пропал денежный 

ящик, сумма в три тысячи рублей предназначалась для батальо

на кантонистов, детей низших армейских чинов. Как стыдили 

наших земляков из столицы! А кто сегодня в центре всерьёз за

нимается пущенными в Перми на ветер миллионами? Так, по

журят... Ну сюжет пройдёт на одном из телеканалов, повздыха

ют журналисты и зрители, а дальше — всё... 

Разумеется, в былые времена кутили, «гуляли» тёмные дель

цы, купчики, творили Бог знает что... Но вот чиновники подоб

ных «забав» сторонились. Ведь спросят: откуда деньги? И за что 

тебя так возлюбили промышленники, поставщики? Спросят! 

Сто лет назад знаменитый тогда публицист Влас Дорошевич 

писал о чиновниках как о несчастных людях, мол, одни стра

дают только от собственного несварения желудка, а чиновники 

— ещё от несварения желудка у начальства... Сегодня у многих 

госслужащих хватает средств на платную, «элитную» медицину. 

А что касается начальства... Так ведь «наверх» отдать нужно, по

делиться! Тогда всё в порядке. 

НУЖНА РЕАЛЬНАЯ БОРЬБА 
С КОРРУПЦИЕЙ, НАС НЕ 
УСТРАИВАЕТ СИТУАЦИЯ, КОГДА 
ВРЕМЯ ОТ ВРЕМЕНИ КОГО-ТО 
«ЛОВЯТ», КАК ГОВОРИТСЯ, 
«ВЫДАЮТ НА СЪЕДЕНИЕ» 

Мне рассказывают страшные вещи... За место руководите

ля учебного заведения просят 400 тысяч рублей. А как ново

явленный директор будет компенсировать затраты? Брать с 

учащихся, их родителей? Призывать к этому педагогов? Так и 

складывается страшная порочная «цепочка». Руководитель го

сударственного учреждения приходит к чиновнику, говорит, на 

ремонт нужен миллион рублей. И получает ответ: «Вам нужно 

три миллиона, а выполнять работы будет такая-то фирма». Всё 

ясно... Люди, которые мне это рассказывали, не хотят называть 

конкретные фамилии, и дело не в том, что они боятся, просто 

не верят в справедливость! Потому что сегодня чиновник сред

ней руки не стесняется возвести шикарный особняк, купить 

«престижную» иномарку и так далее... Никто не спросит, откуда 

средства. В крайнем случае, есть прикрытие — бизнесмены-род

ственники... И уже сотни тысяч старшеклассников, студентов 

мечтают стать чиновниками... Они уже не боятся несварения 

желудка, они хотят «присосаться» к бюджетным деньгам, «ха

пать». Позор! Свидетельство деградации власти, общества! Что 

же дальше-то будет? 

А вспомним советские времена. В 1947 году в стране проходила 

денежная реформа. Носила, прямо скажем, конфискационный ха

рактер, пострадали не только спекулянты, но и рядовые граждане. 

Но кое-кто заранее владел информацией и решил сохранить все 

сбережения... Попалась кассир из Чернушки и её подруга. И знаете, 

какие были приговоры? 10 и 12 лет лишения свободы! Но думае

те, наказывали только «стрелочников»? Со своих постов «слетели» 

начальник областного УВД, управления сберкасс, тоже использо

вали секретную информацию, и это было для них только начало 

печальной эпопеи! Вот так наказывали в советские времена... Же

стоко? Но казнокрадство не становилось «нормой жизни»! 

Знакомый журналист рассказал такую историю. Бывший пер

вый секретарь Пермского обкома партии Борис Всеволодович 

Коноплёв жил на пенсии на скромной своей, неказистой даче в де

ревни Жебреи, многим знакомой. Увидел «размах» строительства 

и спросил: «А кто это строит такую огромную дачу»? А ему ответи

ли: «Это не дача, Борис Всеволодович, это только баня, дачу ещё не 

начинали строить»... А ведь сколько стонали о «привилегиях» для 

партийных руководителей в советские времена! Что эти разговоры 

на фоне нынешнего «разгула»? 

Если мы его не остановим — погубим страну, разорим, окон

чательно развратим молодёжь... Смиримся с чудовищной не

справедливостью, погрязнем во лжи. 

Нужна реальная борьба с коррупцией, нас не устраивает си

туация, когда время от времени кого-то «ловят», как говорится, 

«выдают на съедение»... Дескать, вот вам расхититель, отстань

те, мы со злом боремся.... 

Кстати, есть мнение, «сдают» пешек или тех, кто плохо «де

лится», сводят личные счёты... Наверное, перед выборами при

дётся «пожертвовать» и крупной фигурой. Но система-то оста

нется нетронутой. Доколе? 

Константин Окунев. 
Депутат Законодательного Собрания Пермского края 


